

JOSÉ ADOLFO DAZA SIERRA

En el rinconcito más querido de La Guajira, el único corregimiento colombiano donde han nacido dos Gobernadores, uno en el Departamento de La Guajira: Eduardo Lacouture Cuello y otro en el Cesar: "Manuel Germán Cuello Gutiérrez, cuyo nombre es La Junta, nace este persistente, emprendedor, y recto personaje, un 28 de agosto de 1960, en el hogar conformado por Óscar Daza Mendoza, un autodidacta que con solo estudios de cuarto de primaria culminó su vida laboral como Contralor del Municipio de San Juan del Cesar La Guajira, y la ejemplar matrona Juntera Abigaíl Sierra Acosta; en ese bonito hogar nacieron siete hermanos: María, Clara, (qdep), Oscar, Alberto, (qdep), Amparo, Guillermo, (qdep), Jose, Adolfo, Bertha Lucia, y Rodrigo. Los años de infancia los disfrutó en su tierra natal, volando cometas, cazando palomas, bañándose en el río, aprendió a enrejar los terneros, a ordeñar las vacas a llevarlas al potrero y traerlas al corral para el ordeño, también pastoreo un rebaño de ovejas que tenía su Padre, un ciclo de vida hermoso observando una panorámica realmente inspiradora con cerros, lomas, colinas, y animales de todas las especies, entre otros: canarios, mochuelos, cotorras, palguaratas, gallinas, gatos, perros, burros, caballos y pare de contar; estudió su primaria en la Escuela rural de Varones de La Junta La Guajira y el Bachillerato en el prestigioso Colegio Nacional Loperena de la Capital del Cesar; es orgulloso Bachiller Lopereno promoción 1978.

El primer lugar donde llegó a Valledupar en el año 1971 fue la casa de su tío Pedro Daza Mendoza, recuerda que estaba recién casado con Berenice Flores García, vivió junto a Ellos durante 4 años, en esos momentos no tenían hijos, una verdadera dicha para Él, se convirtieron en sus padres aquí en Valledupar, cosa que agradece eternamente, le guiaron y enseñaron a vivir por primera vez en una ciudad, su tío era profesor de español y prefecto de disciplina y su esposa profesora de inglés los dos trabajaban en el Colegio Nacional Loperena.

Al terminar la secundaria la incertidumbre era constante, pues no tenía la certeza de lo que iba a hacer con apenas 17 años cumplidos, se enteró por medio de un compañero del Loperena de un concurso que estaba realizando la emisora radio Guatapuri, en el cual él se iba a presentar, lo invitó a que también lo hiciera, y por recocha aceptó, pues no creía contar con cualidades para locutor, lo cierto fue que se ganó esa eliminatoria fue quien lo hizo mejor, e inicio a trabajar, el horario era de 12 de la noche a 5 de la mañana, su primer trabajo en la emisora radio Guatapuri por 1 mes; culminó ese contrato y regresó a La Junta, pues su Padre sufrió una trombosis, razón está que le impidió iniciar los estudios universitarios en ese momento, a pesar de que había pasado en La Universidad Libre en Bogotá en la facultad de Derecho, en ese tiempo también se presentó en la universidad Nacional, recuerda que el Decano de Derecho era el Patillalero y excelente Jurista Dr. Evelio Daza Daza; su padre recayó nuevamente y decide regresar a La Junta La Guajira su terruño y a la Ciudad de Valledupar, donde retoma sus actividades de locutor, se matricula en La Escuela Superior De Administración Pública (ESAP) en una bonita carrera Administración Pública, a pesar de que muchos lo identifican como periodista nunca estudió Comunicación Social.

Inolvidable nos dice José Adolfo el acompañamiento que le hizo a su pariente y paisano querido Dr. Eduardo Lacouture Cuello, cuando este aspiró a la Cámara De Representantes, recorrió con Él todo el Departamento de La Guajira, era su conductor y presentador oficial, salieron triunfantes; le da gracias a Dios por haberle dado la oportunidad de compartir con un hombre brillante, inteligente y preparado, dialogaban durante largas jornadas que viajaban juntos y le aprendió mucho. Y otro aporte que le hizo a su terruño fue organizar un festival Folclórico del Fique (1979-1980) en calidad de Presidente, le

acompañó un muy buen equipo de trabajo y dio como resultado un exitoso y grandioso festival.

El invitado de hoy a Mi Crónica Sabatina, está felizmente casado con la distinguida dama Vallenata: Yael Morelli Socarras, Comunicadora Social Periodista de profesión, nos comenta que le da gracias al Todo Poderoso por haberle regalado a una gran mujer, la que ha sido su soporte y la razón de su vida, pues con Ella ha tenido el privilegio de traer al mundo a tres preciosos hijos dos de Ellos ya son profesionales, la primera: Valeria María; es Abogada, Especialista en Derecho Administrativo, acaba de terminar una Maestría en una prestigiosa Universidad en los Estados Unidos, se quiere quedar viviendo allá, los hijos aprenden a volar y no se les puede negar esa posibilidad de volar alto, el segundo es Varón: Oscar José, quien es Administrador de Empresas, trabajó en México, se encuentra ahora en Colombia en la ciudad de Bogotá laborando con una corredora de Seguros Internacionales, la menor: María Isabel, cursa el semestre número 11 de Medicina, anhela especializarse en anestesiología en el exterior, los tres son bilingües.

Le solicitamos a Berta Lucia, nos hablará un poco de su hermano y esto nos dijo: Como hermana menor siempre he considerado a José Adolfo como un hombre. Inteligente, de personalidad conservadora, responsable, trabajador, respetuoso, exigente y muy organizado en sus actuaciones; todo esto en cuanto a sus valores como ser humano, de hecho, puedo decir que estas cualidades fueron heredadas o inculcadas por nuestro padre desde muy temprana edad. Como familia ha sido un hijo y hermano incondicional, desde muy joven asumió el liderazgo de nuestra familia, convirtiéndose en un apoyo irreemplazable.

Es un esposo y padre ejemplar, ama a su esposa y a sus hijos que son su debilidad, le preocupa el bienestar de todos. A José Adolfo le gusta la vestimenta clásica, lo que le ha permitido estar siempre bien presentado e impecablemente vestido, su pasión es la ganadería, su fiesta más esperada cada año son los carnavales, especialmente los de su pueblo, La Junta, los disfruta con intensidad y alegría, recochando con algunos primos y amigos, no se le escapa nadie sin que le eche maicena, esto lo ha convertido en el personaje más esperado para esta festividad en nuestra tierra natal. Una anécdota que recuerdo y me causa mucha risa, cuando éramos niños un día en el mes de diciembre, se nos ocurrió averiguar quién traía los aguinaldos, si era el niño Dios o mamá, aprovechando que nuestros padres no estaban en casa nos pusimos en la tarea de buscar los regalos y Él los encontró primero en el closet, los miramos y analizamos bien y conforme estaban así los dejamos, nos reímos porque descubrimos que era mamá; ese día terminó mi ilusión del "Niño Dios", momento que jamás he podido olvidar.

Uno de sus mejores amigos y primo hermano, Fernando Sierra Gutiérrez, esto nos dijo de José Adolfo: Es un placer para mí poder describir con palabras la grandeza de un gran ser humano, un hombre que se distingue por su aguda inteligencia, por una impecable rectitud, poseedor de una inquebrantable honestidad y una sinceridad que ilumina cada paso que da, además de ser una persona profundamente familiar, cuyo corazón late al ritmo de los lazos que nos unen, como hermanos, primos, y compadres que somos. Hemos compartido el camino de la vida, desde nuestros primeros pasos, enfrentando juntos los desafíos más difíciles y también celebrando los triunfos más memorables, nuestra complicidad

es el fruto de pertenecer a una misma estirpe, de provenir de las mismas raíces que se sumergen en la misma tierra fértil de La Junta, nuestra patria chica, allí junto a los primos Gilberto Luis Hinojosa Sierra, (el chijo), Joaquín Sierra Daza, (el tigre), Manuel Guillermo Daza Gutiérrez, (ñemo), forjamos recuerdos y anécdotas indelebles, de una infancia que nos marcó para siempre; el destino nos transportó más allá de La Junta, hasta la capital del Cesar, donde se sumaron a nuestra historia otros primos hermanos como Leandro Raúl Sierra Daza (nano), QEPD, y Hermes Daza Sierra, de otra generación, pero esta diferencia en edad nunca fue barrera para la conexión que compartíamos. Con Jose Adolfo aprendí que la verdadera hermandad trasciende los años, Él es sin lugar a dudas un faro de inspiración para muchas generaciones, en cada uno de sus gestos, y palabras veo reflejado el legado de su padre, un hombre inolvidable don Oscar Daza Mendoza; compartir la misma edad con Jose Adolfo ha sido un honor para mí, pero lo es más tener la fortuna de tenerlo cerca y que sea mi referente. La anécdota que siempre llevo en mi mente ocurrió un 19 de marzo en la gallera de La Junta, se encontraban dos hermanos conversando, Reginaldo y Saúl Gámez, famosos por ser muy briosos, no los podían tocar porque brincaban, Jose Adolfo y Yo llegamos a un de acuerdo para puyarlos al mismo tiempo, uno por la izquierda y otro por la derecha, se dieron un golpe tan fuerte en el pecho y quedaron privados, nos acusaron con nuestros padres quienes nos castigaron. En verdad José Adolfo para mí es un compañero de travesías inolvidables, un ejemplo a seguir, su integridad, su sabiduría y su corazón noble son un tesoro que valoro tanto, que con palabras jamás alcanzaría a describir ni a dimensionar.

VIDA LABORAL: Su primer trabajo fue como locutor de la jornada nocturna de Radio Guatapuri de 12 a 5 am, más tarde es vinculado a esta prestigiosa emisora para realizar diferentes programas, pues su voz gustó mucho a los oyentes, tanto así que es contratado para leer las noticias del noticiero de la noche, progresó muchísimo y pasó al noticiero más escuchado el del medio día, compartió con grandes glorias de la radio como Regulo Pineda, Eugenio A Villamizar B, Mario Puerta Gómez, su contrato lo firmo ante Manuel Pineda Bastidas, propietario y Director de esta escuchada emisora: a raíz de su éxito como lector de noticias es requerido por don Jorge Dangond Daza propietario de Radio Valledupar, donde permaneció mucho tiempo haciendo los tres noticieros de esta casa radial allí culminó la etapa de la radio. El canal de Tele caribe nos confiesa nuestro invitado nació en Valledupar, y todas las tardes se emitía TV Valledupar, un noticiero de 10 minutos donde se divulgaban los principales acontecimientos que sucedían en la región, pasó luego a tener un espacio de 30 minutos y laboró por un periodo de 15 años en la presentación de este noticiero televisivo.

Simultáneo a la radio y a la Televisión, hacía otras cosas, es un trabajador incansable, en el Servicio Seccional de Salud del Cesar estuvo 7 años, pasó al INURBE, como jefe administrativo y financiero y luego es ascendido a Director, laboró durante 14 años en esta institución, gran parte de su vida desempeñaba tres trabajos al tiempo con diferentes horarios por supuesto, iniciaba madrugando desde las 5 am y culminaba labores a eso de las 7 pm, después de eso estudiaba y practicaba varios deportes.

Destaca que, en el INURBE, fue escogido como presidente del fondo de empleados de los trabajadores de esta entidad a nivel Nacional, y a pesar de la mala imagen que tienen de los costeños en el interior del país, respondió al reto y ha sido el único funcionario en permanecer duran-



te 14 años consecutivos en tan importante cargo. Catedrático en La Universidad De San Martín y en La Escuela Superior De Administración Publica por varios años. Presentador central de transmisión por Telecaribe y canales regionales en directo, del Festival de La Leyenda Vallenata, durante los años: 2001 cuando ganó Alvarito Mesa, en el 2003 que ganó Ciro Mesa y en el 2004 cuando se coronó Harold Rivera. También laboró en MS Construcciones, como asesor administrativo y financiero durante 5 años, ascendió a la Gerencia en esta empresa familiar por un periodo de otros 5 años, en el consorcio Nando Marín fue su Representante Legal, permaneció aquí 6 años; junto a su equipo de trabajo dirigió la construcción de la Urbanización Nando Marín, la cual consta de 2000 apartamentos, majestuosa obra que se realizó en el gobierno del Presidente: Dr. Juan Manuel Santos Calderón.

CARGOS EN JUNTAS DIRECTIVAS: Fondo de empleados de INURBE, FAVI, Presidente a nivel Nacional de su Junta Directiva, 1996 – 2010 (14 años), Diario el Pilón miembro Junta Directiva, 2003 – 2009 (6 años), y 2017 – 2024, MS Constructores SA. Miembro Junta Directiva (4 años), CAMACOL, Regional Cesar, Miembro Junta Directiva, 2013 – 2018 (5 años), Festival Folclórico del Fique, La Junta, La Guajira, 1979 – 1980, Carbones de Los Andes, CARBOANDES, Cargo Directivo, Miembro Suplente, Junta Directiva, 2004 -2005, Bogotá.

EXALTACIÓN IMPORTANTE: Postulación Joven Sobresaliente del Municipio de Valledupar en el año 1992, por parte de La Cámara Junior De Valledupar.

ESTUDIOS REALIZADOS:

PREGRADO: Escuela Superior De Administración Publica, ESAP, Título: Administrador Público Municipal y Regional, Valledupar, junio del 1995.

FORMACIÓN AVANZADA: Universidad Del Valle, Título: Administración En Salud, Valledupar, julio 1990.

NIVEL TECNOLÓGICO: Escuela Superior De Administración Pública, ESAP, Título: Tecnólogo en Administración Municipal, Valledupar, agosto 1989.

DIPLOMADO: Escuela Superior De Administración Publica, ESAP, Título: Docencia Universitaria, Valledupar, diciembre 2000.

POSTGRADO: Escuela Superior De Administración Publica ESAP, obteniendo el Título de: Especialista De Proyectos De Desarrollo, en julio del 2004.

en Proyecto de Grado para la Especialización en Proyecto de Grado para la Especialización Referente a: Agro industrialización Del Cultivo De La Yuca En El Municipio De Valledupar. Jurado Calificador De Trabajos De Grado En La ESAP. Asesor De Grados De Diferentes Trabajos En La ESAP.



MENSAJE A LA NUEVA GENERACIÓN: Le Solicitamos a nuestro homenajeado de esta semana le enviará un mensaje a la juventud y esto nos dijo: el principal mensaje que se le puede dar a los jóvenes de La Guajira, el Cesar, y quiero dirigirme en especial a la gente de mi tierra La Junta, los invito a no perder sus sueños, sus esperanzas de triunfar y de ser grande, Yo le di prioridad en mi vida al estudio y al trabajo, el esfuerzo me trajo óptimos resultados, me hice profesional realicé varias especializaciones, con una meta muy clara, progresar, obtener unas mejores posibilidades que me permitieran sacar adelante mis hijos, y proveerlos de las herramientas necesarias para que Ellos me superen, como ya lo están haciendo, cosa esta que me llena de orgullo y gran satisfacción, les ratifico, pues a los jóvenes que estudien, no desmayen, trabajen, ahí está el secreto del éxito, naturalmente algo clave tener buenas relaciones, jugar limpio con las amistades, y siempre ir de la mano de Dios para de esta manera cumplir nuestros objetivos.

Crónica ejemplarizante la de esta semana homenajeando en vida como se debe a un Primo hermano y Paisano Triunfador, un ser humano Probo, Intachable, ecuánime, quien nació rodeado de mucho amor y buenos ejemplos por parte de sus padres, sin abundancias ni riquezas, pero que sus deseos de superación, por ser alguien en la vida desde muy niño lo llevaron y catapultaron al éxito y a la victoria, sacrificó el tiempo de las parrandas, del desorden, del despilfarro y lo dedicó a lo verdaderamente fructífero y productivo, invirtió los años de su juventud a estudiar y trabajar y a relacionarse con buenas personas que le pudieran aportar, sumar para cumplir sus metas, luchando se forjan los hombres, su serenidad y aplomo lo han convertido en un orgullo familiar, Dios le bendiga primo hermano y lo colme de salud y larga vida para que vea también la gloria de sus hijos y nietos, un fuerte abrazo.

"LA CONQUISTA PROPIA ES LA MÁS GRANDE **DE LAS VICTORIAS**"

